Martes, 19 de marzo de 2019

ARAGÓN•

Diecinueve heridos en el incendio de un edificio de tres plantas en Jaca

Un menor ha sido trasladado a la unidad de quemados del Hospital Miguel Servet

EFE Huesca

Diecinueve personas, entre ellos varios niños, han resultados afectadas por inhalación por humo o por golpes derivados de caídas a consecuencia de un incendio registrado la pasada madrugada del lunes en un edificio de tres plantas ubicado en la zona vieja del Casco Histórico de Jaca (Huesca).

El incendio tuvo su origen sobre las 03.00 horas de la madrugada en la planta primera del inmueble, situado en la confluencia la travesía del Conde Aznar y la plaza del Hospital, y se extendió después hacia la tercera planta, según informaron fuentes de la Policía Local de la población.

Al parecer, indicaron fuentes de los bomberos de Jaca, las llamas podrían haberse iniciado en un brasero que había encendido unas horas antes una mujer para que sus nietos no pasaran frío durante la noche.

Tras detectar el humo y el fuego, que ascendió directamente a

la tercera planta al estar cerrada, los ocupantes del inmueble salieron al exterior afectados por inhalación de humo, mientras que una mujer de 55 años y un chico de 16 resultaban heridos al saltar a la calle ante la proximidad de las llamas. Un menor de 16 años herido ha sido trasladado a la unidad de quemados del hospital Miguel Servet de Zaragoza para la valoración de sus quemaduras, informó el Gobierno aragonés.

En total, diecinueve de los ocupantes fueron trasladados a los hospitales de Jaca y Huesca, mientras que el resto fueron realojados en casas de familiares o de amigos.

Tareas de extinción

Los bomberos de Jaca comenzaron instantes después las tareas de extinción, a las que se sumaron efectivos del parque de Sabiñánigo debido a la magnitud del incendio.

En las labores de atención y cuidado participaron también agentes de las policías Local y Nacional de Jaca, así como



El inmueble donde se declaró el incendi está en el centro de la ciudad de Jaca y tiene tres plantas de altura. EFE

•SUCESO•

Estabilizado el fuego en la empresa Forestalia en Erla

Los bomberos de la Diputación de Zaragoza estabilizaron el incendio declarado a primera hora de la tarde de ayer en la empresa de elaboración de "pellets", del grupo Forestalia, en Erla (Zaragoza), que aún permanecerá activo durante varios días.

Aunque el fuego está estabilizado, los bomberos o no dieron por controlado debido a que el fuerte viento que sopla en la zona puede volver a propagarlo.

En las labores de extinción participan dotaciones de los parques de Ejea, Tauste y Tarazona, bomberos voluntarios de Zuera, personal de la empresa y vecinos que han acudido voluntarios con tractores y cubas, informaron fuentes de la Diputación provincial.

miembros de Protección Civil y personal sanitario. Fuentes del Gobierno aragonés informaron de que tras ser dados de alta varios de los afectados, permanecen en el Hospital San Jorge de la ciudad de Huesca la mujer de 55 años de edad y el chico de 16 que saltaron desde la tercera planta del inmueble, la primera con politraumatismos y el segundo con una fractura y quemaduras.

En la Unidad de Urgencias del Hospital de la ciudad de Jaca permanecían en la tarde de la jornada de ayer hasta ocho de los pacientes afectados por el incendio en observación para verificar su evolución física a lo largo de las próximas horas.

Dinamizar el mercado inmobiliario para evitar la despoblación

Expertos de la Universidad de Zaragoza elaboran un estudio de alternativas

EFE

Zaragoza

El Grupo de Análisis del Mercado Inmobiliario de la Universidad de Zaragoza ha elaborado un estudio en el que apuesta por la dinamización del mercado inmobiliario como un arma de lucha contra la despoblación en la provincia de Zaragoza, ya que, aseguran, sí que existe una demanda de vivienda en núcleos rurales.

El director de la Cátedra sobre Despoblación y Creatividad de la Diputación de Zaragoza, Luis Antonio Sáez, subrayó este lunes en la presentación del informe "El mercado de la vivienda en la provincia de Zaragoza. Propuestas para su dinamización" que la falta de vivienda en condiciones aceptables supone una restricción para la gente que decide irse a vivir a pequeñas localidades.

Este mal acondicionamiento se debe, según el documento, a que un 13,9 por ciento de las viviendas en municipios zaragozanos de menos de 2.000 habitantes se encuentra en un estado "ruinoso", "malo" o "deficiente" y un 51,7 % tiene más de 70 años de antigüedad.

En este sentido, uno de los autores del estudio, el profesor de la Unizar Bienvenido Subero, señaló que los edificios presentan un grado de conservación peor y una antigüedad mayor conforme disminuye la población, hasta el punto de llegar al abandono y el sellado de los suelos, que implica una pérdida irreversible del mismo.

El informe también revela que el 82 % de los hogares en las localidades de menos de 2.000 habitantes están en propiedad y un 69 % tiene entre 46 y 90 metros cuadrados.

Además, solo 32 de los 293 municipios de la provincia presentan un mercado activo de alquiler, siendo Borja, Cariñena o Caspe algunas de las localidades

"baratas" de Zaragoza, con más del 60 % de los alquileres declarados por debajo de los 300 euros, frente a Cuarte, María de Huerva o Zaragoza capital, con precios por encima de los 600.

Subero también negó que exista una burbuja en los alquileres de la provincia porque, aunque es cierto que se ha producido un incremento en el precio de los mismos, hay que tener en cuenta que se venía de un periodo de bajada y que, en cualquier caso, el límite de esa subida no ha superado el 3 % de 2012 a 2017.

El documento también da cuenta de la concentración de la población en los 58 municipios con más de 2.000 habitantes, donde viven el 90 % de los empadronados, y de una pérdida importante de población en las comarcas en los últimos 10 años, a excepción del Bajo Aragón, con una subida del 5,3 %, y la Ribera Alta, con un 1,6 % más.

Ante esta problemática, los expertos apuestan por estimular el mercado inmobiliario mediante la promoción y la clasificación adecuada de las viviendas disponibles, líneas de financiación para alquiler o compra, la mejora de la banda ancha y otros servicios y la agilización de los trámites de herencias que, como ha señalado el profesor y coautor del estudio Luis Fabra, provocan que muchas familias tiendan a abandonar los inmuebles sin rentabilizarles.

Un simulacro permite evaluar la seguridad en el Monrepós

Fomento verifica la coordinación de actuaciones en los tres nuevos túneles

EFE Huesca

El Ministerio de Fomento ha llevado a cabo este lunes un simulacro para verificar la seguridad y la coordinación en los tres nuevos túneles construidos en el puerto de Monrepós, en la autovia A-23 a su paso por la provincia de Huesca. Según informa el ministerio, el simulacro ha permitido evaluar el funcionamiento de todos los actores implicados en la seguridad en estos túneles, tanto los servicios de emergencias y sanitarios como los gestores del paso, Guardia Civil o Protección Civil. El ejercicio, que se llevó a cabo entre las 10,30 y 12,30 horas, no causó afecciones al tráfico rodado ya que la entrada en servicio de estos pasos se llevará a cabo en las próximas semanas. Dos de los túneles, uno de casi tres kilómetros de longitud, lo que le convierte en el segundo más largo de la provincia tras el Somport, forman parte de los dos nuevos tramos de la A-23 que Fomento proyecta abrir al tráfico en próximas fechas, los de Monrepós-Caldearenas y Caldearenas-Lanave.

El tercero de los túneles cuya seguridad fue puesta a prueba se localiza en un tercer tramo en obras que discurre entre el Congosto del Isuela en Arguis. El simulacro se enmarca en una exigencia legal amparada por el Real Decreto 635/2006 sobre requisitos mínimos de seguridad en los túneles ubicados en las redes viarias del Estado, a fin de comprobar la eficiencia de los servicios de emergencia ante incidentes que exijan la evacuación de usuarios. En la realización del simulacro han participado servicios de protección civil, 112, bomberos, DGT, Subdelegación del Gobierno, DGA, Guardia Civil, 061, Cruz Roja, entre otros más.